

第 483 回岩手県青少年環境浄化審議会議事録

1 日 時

令和6年3月8日（金）13時30分～14時20分

2 場 所

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下）

3 出席者

(1) 委員（4名）

高 岡 隆	委員長
五十嵐 のぶ代	委員
菊 池 悦 子	委員
鈴 木 雅 雄	委員

(2) 県側（4名）

若者女性協働推進室	青少年・男女共同参画課長	藤 井 茂 樹
	主 査	及 川 慎 司
	主 査	上北田 徹 也
	主 査	佐々木 透

4 会議の概要

(1) 開 会

事務局（佐々木主査）の司会により開会。

(2) 審議会成立

事務局から、4名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関する条例第23条第2項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報告。

(3) 議事録署名人の指名

議事録署名人は会長のほかに、会長が五十嵐委員を指名。

(4) 議事（要旨）

【事務局】

条例第10条第1項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否について、知事の諮問事項（図書類5冊）を説明。

— 各委員審査 —

【鈴木委員】

いつもですが、女性の写真が多いと感じました。

それから、全般的に見られたのが芸能人の話題が多く載っておりましたけれども、目につくようにしておいて、記事の中身はほとんど意味もないようなものばかりでした。

それから、ヤクザが震災に関わって何か活動しているという表現がありましたけども、暴力団を讃美するような表現が多かったなと感じました。
全冊指定をお願いします。

【菊池委員】

女優さんや芸能人のいろいろな本当でないことを、本当らしく載せていると思いました。また、いつもの通り、女性の体や人妻に関する記事が、どの雑誌にも出てきますね。

漫画の描写がひどいと思いました。
全冊指定をお願いします。

【五十嵐委員】

全冊指定申します。

皆さんと同じように、芸能人をわざとらしい描写によって表現したり、本当かどうか分からないような記事が非常に多くありました。

記事の冒頭内容は女性の裸で興味を引き、読み進めると誹謗中傷や、どんな女性とでもできるっていうような記事がありました。特に気になったのは4番の雑誌で、男性保育士の虐待、幼児虐待の記事です。こういった記事の内容を青少年が読めば、勘違いしてしまうような内容でした。

あとは、LINE のアクセスの仕方とかも掲載されていたので、分別ある年齢の方々が読むようなないようではと感じました。

【遠藤委員】（会長）

皆さんと同じ意見ですが、あえて付け加えて言うと、AI の写真等が今後どのような方向に進むのかについて気になりました。

ということで委員全員が全冊指定ということです。

【事務局】

審議の結果、1～5番を指定とします。

(5) その他

事務局から、下記について情報提供を行った。

- ・ 次回の審議会を令和6年5月10日（金）に開催予定であること
- ・ 「春のあんしんネット・新学期一斉行動」街頭キャンペーンの開催について
- ・ 令和6年度の開催回数について、現状の隔月開催から4半期ごとの開催に変更を検討していること（他県の回数、周知の状況、メディア関連の課題等から、新たな視点による青少年の健全育成を呼びかける等、今日的課題への対応が必要）

[委員から]

本審議会は継続すべき意見があった。回数の減については納得を得られた。

審議会委員署名

会長 _____

委員 _____